

Condecoraciones a autoridades y ex-autoridades de CANARIAS

MADRID. — Con motivo de la fecha gloriosa del 18 de Julio, XX aniversario de la iniciación del Movimiento Nacional, S.E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha concedido numerosas condecoraciones entre las que figuran varias otorgadas a autoridades y ex-autoridades militares y civiles de Canarias: **Gran Cruz de Cisneros al Capitán General del Archipiélago, Excmo. Sr. don Mohamed Ben Mezzian Bel Kasem; teniente-general, Excmo. Sr. don Miguel Rodrigo Martínez; jefe del Estado Mayor de la Armada, Excmo. Sr. don Juan Pastor Tomasety; jefe de la Zona Aérea de Levante, Excmo. Sr. don Alejandro Más de Gaminde. Orden de Cisneros, con encomienda de Plata, al Excmo. Sr. don Santiago Guillén Moreno, Gobernador civil y Jefe provincial de Albacete.**

A todos expresamos nuestra cordial felicitación.

Carlos Domínguez Hernández, premio nacional de Teatro infantil

MADRID. — El Ministerio de Información y Turismo ha resuelto otorgar los dos premios nacionales, de 60.000 ptas. para temas originales de Teatro infantil, a las comedias "El duendecillo Pif-Paf", original de don Carlos Domínguez Hernández y "El hada Blanca Flor", de don José Castello Meléndez.

Con la natural satisfacción registramos este gran triunfo del joven escritor canario Carlos Domínguez Hernández, quien durante algún tiempo residió en nuestra ciudad, colaborando en las páginas de este semanario.

Doscientos veintitrés millones de pesetas importe de las capturas pesqueras de Vizcaya en 1955

BILBAO. — La producción pesquera de Vizcaya ha supuesto en el último año, según estadística facilitada, un ingreso de 223.207.733,70 pesetas, a que asciende el valor de 35.975.799 kilogramos de pescado capturado por las

flotas de los diversos puertos pesqueros vizcaínos.

El importe de la pesca vendida el año pasado ha rebasado en 21 millones de pesetas la cifra del año anterior, siendo los puertos pesqueros productores (Concluye en séptima página)



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 168 - Arrecife de Lanzarote 24 de Julio de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año IV

La mortalidad infantil en Arrecife ha pasado de un 150 por mil (máxima mundial, en Egipto) a un 20 por mil (mínima mundial, en Suecia).

De los 195 niños nacidos en nuestra ciudad en el último semestre, sólo han fallecido 4, menores de un año

Con razón, se dice, que el índice de mortalidad infantil refleja la cultura de un pueblo.

Este índice o tasa es el resultado de comparar el número de niños que mueren, antes de cumplir el año, por cada mil que nazcan vivos. Si de mil niños nacidos mueren cincuenta, antes de los doce meses, decimos que el índice de mortalidad infantil es de 50 por 1000. Esta cifra se consideraba ideal, hasta hace poco tiempo, mas si tenemos en cuenta que hay pueblos que la tienen aun menor, aunque en otros por desgracia sea triple, comprenderemos

cómo ya no nos podemos dar por satisfechos con la primera Suecia, país culto por excelencia, es la nación de menos mortalidad infantil, alcanzando sólo el 20 por 1000. Egipto por el contrario, es el extremo opuesto, el de mayor mortalidad, con un 150 por 1000.

En España en 1900 era de 186 por mil, pero ya en 1954 quedó reducida a 48.1 por mil, lo que significa en números absolutos que de 120 000 niños menores de un año que murieron a principios de siglo, pasó a 29 000 en esta última fecha (1954). Dentro de nuestra patria, no es igual, naturalmente, en las diferentes capitales y provincias y así vemos cómo de las primeras, la menor corresponde a San Sebastián, con sólo un 25 por 1000 y la mayor a Santa Cruz de Tenerife con un 107 por 1000. Entre las provincias, va a la cabeza, Gerona con el 22 por mil.

Veamos ahora lo que sucede en Arrecife y en la provincia. En el decenio de 1933 a 1943, la mortalidad infantil en esta loca-

lidad nuestra, fré de 150 por 1000 (la de Egipto) es decir, la máxima concedida, pero ha ido descendiendo vertiginosamente para llegar en 1948 al 80 por 1000, cuando ese mismo año, la provincia de Las Palmas alcanzaba el 68. Con ese motivo, para vergüenza nuestra, compensada en parte por la de Arrecife, decía el malogrado y querido ex Jefe de Sanidad don Alberto García Ibañez, en un discurso pronunciado en Las Palmas, que la elevada mortalidad infantil de la provincia era debida al lastre que suponía la mayor mortalidad de algunos pueblos de la misma, citando a continuación a Arucas con un 100 por mil y a... LANZAROTE con un 110 por mil, aunque hacía constar acto seguido, que en ARRECIFE, donde existía un Centro de Higiene, sólo era de un 80 por mil, lo que demos-

(Pasa a cuarta página)

Lea
«ANTENA»

COMENTARIOS

VIDA INSULAR

La Falange lanzaroteña rinde homenaje al Ejército

MERECIDO HOMENAJE

En el pasado número de ANTENA hicimos público el acuerdo adoptado por la Corporación municipal arrecifeña por el que se decidió que una calle de Arrecife lleve el nombre de don Ruperto González Negrín. Un hecho que, en primer lugar, merece nuestra entera aprobación y nuestro más cálido aplauso y que, por otra parte, no creemos debe escapar al obligado comentario.

La labor que desde hace muchos años ha venido realizando este ilustre hijo de Lanzarote en pro de los intereses insulares ha sido verdaderamente eficaz y brillante. Esas espléndidas realidades del nuevo muelle comercial y muelle de ribera — con presupuesto global que se acerca a los 45.000.000 de pesetas—y ese vasto y ambicioso proyecto del plan general de obras del puerto de Arrecife que ha de colocarnos en su día entre las primeras estaciones pesqueras de España, dicen bien claramente lo que puede lograrse cuando junto a las obligaciones ineludibles que impone el cumplimiento del deber se sabe poner también un afán, un entusiasmo, una capacidad (Pasa a séptima página)

El Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento inaugurará próximamente diversas obras en LANZAROTE

Entre ellas figura el nuevo edificio de la Delegación del Gobierno

El diario «Falange» de Las Palmas publica unas declaraciones del subjefe provincial del Movimiento, D. Ignacio Quintana Marrero, según las cuales, el Gobernador civil y Jefe provincial, Excmo. Sr. don Honorato Martín-Cobos, visitará los diversos pueblos de nuestra provincia para proceder a la inauguración de diversas e importantes obras con motivo del XX aniversario de la iniciación del glorioso Alzamiento Nacional.

Ofrecemos a continuación la relación de obras a inaugurar en la isla de Lanzarote, con expresión de las cantidades invertidas.

ARRECIFE.—Nuevo edificio para la Delegación del Gobierno y Jefatura Insular del Movimiento; urbanización de las plazas de España y Calvo Sotelo; pavimentación de calles; alumbrado eléctrico; modernización del cementerio y otras de menor importancia. 2.130.320'17 Ptas.

HARIA.—Pavimentación y ornato de la plaza León y Castillo. 123.144'87

TEGUISE.—Casas - escuela, pista arenosa Montaña de las Nieves (primera etapa) y reforma Casa consistorial. 277.500 00

SAN BARTOLOME.—Grupo escolar de El Islote y Hogar Rural de la S. F. de F.E.T. y de las J.O.N.S. 293.512'28

TIAS.—Nuevo cementerio municipal. 145.263'35

YAIZA.—Pista arenosa. 100.000'00

TINAJO.—Pista arenosa. 25.000'00

Cabildo Insular de Lanzarote, para Asilo de Ancianos y otras obras. 294.722'62

El pasado 18 de Julio, con motivo del vigésimo aniversario del glorioso Alzamiento Nacional, la Falange lanzaroteña, representada por los miembros del Consejo Insular, presidido por su Jefe, don Rafael González Negrín, rindió un cariñoso homenaje de gratitud y adhesión a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, en actos que revistieron destacado relieve y brillantez.

En el Salón pral. del Gobierno Militar de la isla y ante el comandante militar, teniente coronel don Juan Vilches Arenas, tuvo lugar un emotivo acto en el que el señor González Negrín pronunció unas palabras alusivas a la ceremonia que se celebraba, haciendo un cálido elogio de las virtudes castrenses y exponiendo el agradecimiento del pueblo representado por la Falange, al Ejército que libró a la Patria del peligro mundial del comunismo, pudiéndose hoy gozar de esa espléndida paz y tranquilidad españolas que muchas naciones quisieran para sí. La hermandad del acto quedó sellada en los campos de batalla al combatir, junto a las tres Armas del Ejército nacional, el pueblo patriota, representado por camisas azules y boinas rojas y con el derramamiento generoso de la sangre de los mejores quedó demostrado, una vez más, el valor del soldado español. Terminó su disertación rogando al comandante Militar hiciese llegar a sus jefes la adhesión absoluta e incondicional de la Falange de Lanzarote al Ejército español. Contestó el teniente coronel señor Vilches con unas sentencias (Pasa a quinta página)

SANCIONES DE LA ALCALDIA

Relación numérica de las Multas impuestas por esta Alcaldía en el pasado mes de junio de 1956:

Por infracción de las órdenes de la Alcaldía, 6; por infracción Bandos de la Alcaldía, 11; por formar escándalo en la vía pública, 11; por infracción del Código de la circulación, 23; por faltar a la Escuela, 46; por tener animales sueltos en la vía pública, 8. Total, 105

Arrecife, 2 de julio de 1956.

CERVEZA

«LA TROPICAL»

Un joven matrimonio belga recorre el mundo en su pequeño yate "Vaiger" Les acompaña un hijo de dos años y medio

A la una de la tarde del domingo entró en nuestro puerto el yate «Vaiger», matrícula de Ohent (Bélgica), que procedía de Algeciras, desde cuyo puerto salió el pasado día 17. El «Vaiger» viene tripulado por un joven matrimonio de nacionalidad belga y su pequeño hijo Pascal, de dos años y medio de edad, quienes realizan un viaje de placer por distintos puertos europeos, proponiéndose, si alguna causa de fuerza mayor no lo impide, arribar a las islas Barbadas.

Ayer lunes giramos una corta visita a la preciosa embarcación belga en donde fuimos amablemente atendidos, en nuestra misión informativa, por los jóvenes esposos Lauwers.

—¿Cuándo iniciaron el viaje?
—Este crucero de turismo lo iniciamos a fines de julio de

1955 en el puerto de Cowes (islas Wight); después visitamos Gullinec (Bretaña), La Coruña, Gibraltar, Mallorca, Mónaco (aquí permanecemos 5 meses), Cagliari y Algeciras.

—¿Características de la embarcación?

—El barco, que es de mi propiedad, no dispone de motor, y tiene las siguientes características: eslora, 10 metros; marga, 3 y puntal, 1'75. Desplaza 6'40 toneladas.

—¿Fue accidental la arribada del «Vaiger» a Arrecife?

—No. La escala en Arrecife la teníamos prevista. En los puertos pequeños se encuentran mayores facilidades para la realización de este tipo de empresas. Y acto seguido nos muestra un estupendo plano de grandes dimensiones, de nueva (Pasa a quinta página)

Suspensión del servicio aéreo de los martes

«Iberia» nos comunica que, a partir de hoy martes, y con objeto de incrementar sus servicios con Santa Cruz de La Palma, se experimentarán ligeras modificaciones en los servicios interinsulares de esta Compañía cuya alteración principal es la siguiente:

Se suspende con carácter temporal el servicio Las Palmas-Fuerteventura-Arrecife y regreso, de los martes. Por el contrario, en tales fechas se realizará otro vuelo Tenerife-Santa Cruz de La Palma-Tenerife, saliendo de Tenerife a las 10.00 horas y de Santa Cruz de La Palma a las 11.10:

Arrecife, 23 de julio de 1956.- El Delegado Insular.

COLABORADORES DE «ANTENA»

Aquí, Las Palmas

NOTICIARIO DE ACTUALIDAD

LAS PALMAS (Crónica de nuestro corresponsal, MANUEL LOPEZ BENITEZ).

El Padre Luis Torres destinado a Sevilla

Por mandato superior, el Padre Luis Torres que durante 20 años ha permanecido en Las Palmas dedicado al noble ejercicio de misionero educador en las aulas del prestigioso colegio claretiano, marchará próximamente a Sevilla donde continuará su labor docente, aquí tan fecunda y abnegada.

Son tan relevantes los méritos que concurren en el Padre Luis Torres, estrechamente vinculado a Las Palmas, que la noticia de su marcha ha producido general sentimiento en el amplio círculo de sus allegados.

El banquete - homenaje con que el último domingo le agasajaron sus discípulos y amigos puso de manifiesto los múltiples afectos que durante su estancia en Las Palmas supo granjearse este hombre ejemplar cuyo recuerdo perdurará a través del tiempo, que las personas marchan o mueren, pero sus hechos quedan aquí, en el mundo; en este caso, aprisionados para nosotros por la periferia insular.

Don Luis Navarro Carló continuará en la presidencia del U. D. Las Palmas

El 8 de julio es una fecha asociada a la más brillante gesta del fútbol canario, que aquella tarde inolvidable de 1950, de emoción, júbilo y ríquis, se aupó por vez primera a la División de Honor.

Su desenvolvimiento posterior, toda una lucha titánica para vencer arosamente los obstáculos de tan diversa índole que han dificultado aquél, adquirió últimamente caracteres de dramatismo al no surgir a persona idónea que asumiera la presidencia del Club, vacante por dimisión del Sr. Navarro Carló.

La Junta General extraordinaria que tuvo lugar el pasado día 8, de tan dispares augurios al que nos referimos de 1950, decidió la continuación del Presidente dimitido que, en virtud de tal acuerdo, continuará rigiendo los destinos del U. D. Las Palmas.

A buen seguro que no ha sido la brillantez de su pasada gestión lo que ha movido a los votantes a la reelección, pues aún son reciente, los desaciertos que fueron característica determinante de aquélla, pero por otra parte son tan pocas las compensaciones que se obtienen en tan espinoso cargo que aquellos en quien concurren solvencia moral y material para desempeñarlo arosamen-

te lo eluden en un dribing no menos aroso, a lo Di Stefano.

La misma Junta General, que por circunstancias «especial» se vio «exiguamente concurrida», acordó renovar el contrato a Satur Grech, medida antipopular y que a nosotros partiularmente también nos contraria, pues consideramos que ya es demasiado camelo para «continuar» dirigiéndolo un año más.

Decididamente la propaganda surte efectos positivos, y de ahí que constituya un capítulo obligado en los gastos generales de cualquier empresa. ¡Que siga usted gastándolo bien, amigo! Hasta ahora lo ha hecho con indudable acierto. Sólo lo de gastarlo, claro.

Prosigue la entusiasta labor municipal

Con un tesón digno del mayor encomio, continúa la entusiasta labor de nuestra Corporación Municipal. Construcción de avenidas y jardines, pavimentación de calles, urbanización de zonas, mejoras en los servicios de transporte, etc, se suceden constantemente, producto de un ejemplar tesón y un incansable afán de modernizar la fisonomía de Las Palmas, ciudad que prospera a ritmo acelerado y cuyo ejemplo merece la pena que sea imitado en aquellas otras donde se descuidan detalles que las desmerecen, a ellas y a quienes han sido encargados de la noble misión de dirigitlas.

La continuación de ANTENA produce satisfacción en Las Palmas

Son numerosas las muestras de satisfacción que se nos han hecho presentes con motivo de haberse superado satisfactoriamente la crisis económica que estuvo a punto de obligar a la desaparición de ANTENA.

Nos ha sorprendido y emocionado el interés con que se sigue aquí el desenvolvimiento de nuestra publicación, que debemos al esfuerzo de algunos lanzaroteños, a quienes hacemos seguir complacidos las felicitaciones recibidas, porque es a los queridos compañeros a quienes en justicia correspond...

POR AUSENTARSE

su dueño, véndese casa recién construida, solar murado y muebles en buen estado de uso.
Informes: José Antonio, 79

LEA «ANTENA»

SELECCION DE ARTICULOS

FILOSOFIA

Por TONO

(del diario «Pueblo»)

Enriqueta suspendió su labor de ganchillo y, lanzando un suspiro que hizo temblar los visillos, exclamó:

—¡Qué desgraciada soy!
—¿Por qué eres desgraciada, Enriqueta?— pregunté yo, suspendiendo la lectura de un diario.

—Porque no tengo una lavadora eléctrica — respondió.

—No sé para qué necesitas una lavadora eléctrica...

—Yo tampoco lo sé, pero las mujeres tenemos nuestras manías y nuestras ilusiones, y yo tengo la ilusión de tener una lavadora eléctrica.

—Ya la tendrás cuando seas vieja —dije por decir algo.—¿Y para qué voy a querer entonces una lavadora eléctrica?... La vida no es ecuánime con nosotras, las pobres mujeres. Perdemos nuestra juventud sin lavadora que llevarnos a la ropa y cuando ya somos unas viejas decrepitas nos compráis esa lavadora. ¿Es esto justo?

—¿Pero no tienes una tabla y un jabón? ¿Qué más quieres?

—¡Una tabla y un jabón!... ¡Como si eso tuviera algún mérito!

—Más de cuatro quisieran tener una tabla y un jabón.

—¡Sabe Dios a qué llamarás tú más de cuatro!

A lo mejor a cinco.

—De todas maneras, no comprendo por qué se te ocurre ahora eso de la lavadora eléctrica.

—Porque he visto en los anuncios que la gente que tiene lavadora eléctrica se va al teatro, y al cine, y a la Feria del Campo, y nosotros no vamos nunca a ningún sitio de esos.

—Si lo que deseas es ir a la Feria del Campo, estoy dispuesto a llevarte.

—¡Eso es! ¡Como si yo fuera una vaca!...

—¿Por qué vas a ser una vaca?

—¡Calla, calla! No me llames vaca, que te pueden oír los niños y luego aprenden.

—¿Que aprenden qué?

—La Aritmética y la Geografía y esas cosas que aprenden los niños.

Miré a Enriqueta, intentando ahondar en sus pensamientos. Después decidí:

—Tú no estás bien de la cabeza, hija mía.

—¡"Ya apareció el peine"! — gritó Enriqueta—. En cuanto no pensemos como vosotros es que estamos locas. ¿Por qué sois tan egoístas los hombres?..

—Estás loca... completamente loca.

—Calla, calla... —exclamó Enriqueta—. No me gusta oírte hablar así. Páreces un buzo.

DE INTERES PARA LOS FUMADORES

Hijos de Santiago Gutiérrez Martín, fabricantes de cigarrillos

"cumbre"

hacen saber a su distinguida y selecta clientela de Lanzarote, que ya están a la venta en todos los estancos de Arrecife y principales establecimientos comerciales sus nuevas labores EXTRA-LUJO (3'50); EXTRA-LARGO (3'50) y EXTRA-CORTO (3'00)

Elaboradas con tabacos seleccionados de Cuba DELICIOSOS Y EXQUISITOS COMO NUNCA

"cumbre"

cigarrillos

CARNET SOCIAL Suiza...

(Viene de sexta página)

VIAJEROS

Han hecho viaje a Vigo, don Manuel Couto Cores y familia, don Manuel Cerviño Ferrin, don Manuel Cerviño Solla y don Gumersindo Garrido Bouzas.

—Marchó a Salamanca y Cáceres, don Eduardo de No y García-Revillo.

—Acompañado de su familia llegó de Fuerteventura el práctico de Puerto del Rosario, don Benjamin Castañeyra.

BODA.—En esta ciudad ha contraído matrimonio con la señorita Rosa Hernández Gutiérrez, don Juan Cabrera Mesa.

PROXIMA BODA.— En la iglesia parroquial de San Ginés de esta capital contraerá próximamente matrimonio con la señorita Mary Nina Ferrández Ramirez, don Adolfo Ribas Aliquer, corresponsal de ANTENA en Barcelona.

DEFUNCIONES.—Momentos antes de cerrar nuestra edición

nos enteramos del fallecimiento de las respetables ancianas doña Carmen Cabrera Martiñón y doña Emilia Rocha, viuda de Rijo, pertenecientes ambas a conocidas y apreciadas familias de esta ciudad.

A sus respectivos parientes expresamos el testimonio de nuestra condolencia.

NUEVOS MAESTROS.— En recientes oposiciones han ingresado, como Maestros Nacionales propietarios, nuestros paisanos don Marcial Toledo Cabrera, don José Ferrer Perdomo, don Agustín Valenciano del Castillo, don Manuel Perdomo Perdomo y don Juan Berriel.

ESTUDIANTES.— En la Universidad de La Laguna ha aprobado con brillantes notas el cuarto curso de Derecho, don Manuel Medina Ortega.

—También con brillantes notas ha aprobado el tercer año de Filosofía y Letras, en la misma Universidad, la señorita Luisa Pérez Hernández.

—Con varios sobresalientes ha aprobado el segundo año de Bachillerato, en Arrecife, la niña María de los Angeles Mérida González.

oleoducto puede transportar leche a la velocidad de siete litros por segundo. Un enlace telefónico va de una estación a otra para asegurarse el perfecto funcionamiento del lacteoducto y para que «no se mezcle el agua con la leche».

No cabe duda de que los suizos han dado en el clavo en el grande y grave problema del transporte de leche en el mundo entero. La leche, alimento preciado, es transportada siempre en malas condiciones, en vasijas inmundas plagadas de moscas, cubiertas de trapos, abiertas, donde los lecheros hacen sus mezclas. Y gracias a Dios si en ellas no emplean más que agua limpia... Todo esto pasa con la leche a excepción de países como Norteamérica, Suecia, Noruega, Dinamarca y Suiza. Los demás no tienen arte para el transporte y la venta de leche en buenas condiciones. Los suizos acabarán imponiendo los lacteoductos en todas las regiones del mundo grandes productoras de leche.

Doscientos veintitrés...

(Viene de primera página) de esta riqueza los de Armiza-Lemóniz, Bermeo, Bilbao, Ciérvana, Elanchove, Lequeitio, Mundaca, Ondarroa y Santurce, el de las famosas sardinas asadas. Como siempre, van en cabeza, por el volumen de pesca, Bermeo y Ondarroa.

En el mismo año las factorías visceínas produjeron material ferroviario fijo (carriles, bridas, placas, piezas para móvil etc) por un total de 43.000 toneladas.

MERECIDO HOMENAJE

(Viene de segunda página)

ta gélida frialdad del trámite burocrático, don Ruperto nos fué enseñando uno a uno, oficios, instancias, estadísticas, planos, anteproyectos y proyectos, fruto de su continuo e ininterrumpido laborar de doce años. Fué entonces cuando comprendimos lo mucho que por Lanzarote estaba haciendo don Ruperto.

Por eso, hoy, al dar a conocer esta decisión de la Corporación municipal, queremos hacer patente la gratitud y profundo reconocimiento de Lanzarote a este ejemplar e ilustre arrecifeño, cuya brillante y eficaz labor sabrán constatar, más que nosotros mismos, las generaciones futuras isleñas.

GUIITO

HALLAZGO

de un llavero, por un empleado del bar Janubio. Se entregará, a quien acredite ser su dueño, en esta Redacción

Optica
'MONCAR'
Lea «ANTENA»

Un éxito sin precedentes



JUEVES, a las 7'15, estreno en el cine ATLANTIDA

VIERNES, a las 7'15, estreno en el cine "DIAZ PEREZ"



Director CHRISTIAN JAQUE

FUME "CUMBRE"

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Extraordinaria solemnidad de los cultos religiosos de anteayer en honor a la Virgen del Carmen

La procesión marítima del próximo domingo se iniciará en Puerto Naos

El pasado sábado, con el comienzo del Novenario, se iniciaron los actos religiosos que en honor de la Santísima Virgen del Carmen, patrona de la Marina, de particular devoción en Arrecife, se celebran cada año por estas fechas en nuestra ciudad, organizadas conjuntamente por las autoridades eclesiásticas y de Marina.

A las 11'30 de la mañana del domingo tuvo lugar una solemne función religiosa oficiada por el Rvdo don Lorenzo Aguiar y cantada por un grupo polifónico femenino, acompañado de orquesta. El panegírico estuvo a cargo del Rvdo. don José Déniz, que circunstancialmente se encuentra en Arrecife.

Sobre las 7 de la tarde salió de la parroquia de San Ginés la venerada imagen de la Virgen del Carmen, que lucía una nueva y preciosa corona adquirida por suscripción popular,

que con numeroso acompañamiento, especialmente de familias pescadoras, recorrió las calles de Otilia Díez, León y Castillo, Hermanos Zerolo, García Escamez, parte de la Vega, Blas Cabrera Topham, Fajardo, Tenerife, coronel Bens, avenida del Dr. Rafael González y Generalísimo Franco, León y Castillo y plaza de Las Palmas.

Algunas calles del trayecto, particularmente en los barrios de la Vega y la Pescadería, se encontraban engalanadas con banderas, colgaduras y alfombras confeccionadas con motivos y temas marinos.

El proceso procesional resultó en extremo emocionante, recibiendo la sagrada imagen pruebas de singular cariño por parte de la población arrecifeña en todo el largo recorrido.

A su entrada en el templo parroquial, ya de noche y entre una gran muchedumbre que llenó la plaza de la iglesia, fué quemada una vistosa cascada mientras se oían las explosiones de tracas y voladores.

Una jornada verdaderamente

brillante y emotiva que el domingo tendrá lugar su segunda etapa con la celebración de la magna procesión marítimo-terrestre, que este año, ante el esfuerzo y entusiasmo de los organizadores, ofrece a la novedad de que la Virgen será embarcada en el muelle de Puerto de Naos y, desembarcada, en el muelle Chico.

Sabemos que son muchos los armadores que han ofrecido sus embarcaciones para escoltar la procesión, que de esta forma adquirirá una mayor vistosidad y solemnidad.

La Falange...

(Viene de segunda página)
das y brillantes palabras agradeciendo vivamente el entrañable y cariñoso homenaje de la Falange, recordando emocionadamente los días precursores a la fecha del Alzamiento Nacional en los que él se encontraba en África a las órdenes del entonces teniente coronel Yagüe; cómo la restricción se hizo extensamente ansiosa y anhelante—plenos de emoción—al cruzar el Estrecho para emprender la conquista de la Patria, cosa que se logró con la estrecha y perfecta unión del Ejército y el pueblo.

A continuación se celebró un acto de Jura de Bandera en el patio de los Cuarteles del Batallón.

Luego marchó el Consejo Insular a visitar las obras de las 120 casas del Plan Nacional de Sindicatos, en construcción avanzada, así como las 20 viviendas que construye el Instituto Social de la Marina.

Todos los miembros acudieron después a la recepción oficial que tuvo lugar en el Salón de Actos del Cabildo Insular, ante el comandante militar de Lanzarote, acto que asimismo resultó brillantísimo.

Nuevo triunfo del Real Madrid sobre el Vasco de Gama

Como encuentro final amistoso de la serie Pequeña Copa del Mundo se ha jugado en Caracas un tercer partido entre el R. Madrid y el Vasco de Gama, venciendo los españoles por 2-0. Asistieron 5.000 espectadores y por la empresa organizadora le fué entregado un reloj

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Emocionante estreno

La venganza del bergantín
por John Wayne y Gail Russell—Una mujer y el mar determinaron el destino de dos hombres sin ley

(Autorización mayores)

Miércoles 4'30, 7'15 y 10'15

Las dos jornadas de

Aventuras del General Custer

por William Farnum y Helen Gibson. La versión más sensacional de los que murieron con las botas puestas ante la ferocidad india

(Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10'15

La producción italiana

Mesalina

por Maria Félix y George Marchal. La Roma de los Césares reproducida con todas las costumbres. La vida de la cruel emperatriz que mataba a los hombres que había amado

(Autorización mayores)

Sábado, a las 10'15

Metro Goldwyn presenta

Mogambo

por Clark Gable, Ava Gardner y Grace Kelly

Dos mujeres enamoradas del mismo hombre en el corazón del Africa — Por primera vez el hombre da la batalla al gorila en su guarida

(Todos los públicos)

«DÍAZ PEREZ»

Viernes 7'15 y 10'15

La espectacular producción de aventuras

El prisionero de Parma

por Gerard Philippe y Maria Cazares — Una admirable historia de amor y de intriga en el suntuoso ambiente de románticos palacios

(Todos los públicos)

de oro a Alfredo Di Stéfano, figura estelar del torneo.

Fútbol Insular

Cruzados, de Haria, 2; San Miguel, de Tegui, 0.

Un joven matrimonio...

(Viene de segunda página)

tro puerto y el de Naos, que adquirió en Palma de Mallorca. Dicho plano fué confeccionado por la dotación del desaparecido buque de guerra español «María de Molina» en 1912,

—¿Meta del viaje?

—Desde Arrecife pensamos pensar nada más ¿eh?—dar el salto hasta las islas Barbados. Son muchas las dificultades que se presentan y no sé si podremos salvarlas totalmente. A tal fin permaneceremos aquí varios días para reparar, pintar y acondicionar debidamente la embarcación. Aprovecharemos también nuestra estancia en Lanzarote para conocerla turísticaamente. Nos han dicho que es muy interesante.

—Nos gusta mucho — interviene ahora la señora Lauwers —Arrecife. La gente es muy simpática y atenta. Estos pequeños puertos españoles son ideales para pasar unas vacaciones.

Y mientras apuramos una copa de licor, que gentilmente nos ofrece M. Lauwers, el pequeño Pascal, de dos años y medio, con sus ojos intensamente azules y su pelo sedoso y rubio, permanecía tumbado boca arriba en una litera de la embarcación, como diciendo: ¡esto para mí es pan comido! Y es que el jovencito Pascal lleva ya casi la mitad de su vida enterrado en los azares y aventuras del mar. ¡Buena práctica para un futuro piloto!

GUILLERMO TOPHAM

Aviso de la Alcaldía

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que continúan llegando a mi Autoridad las quejas del vecindario de esta ciudad en relación con la alarma y peligro que supone el disparo de cohetes en sitios públicos y frecuentados, produciéndose incluso quemaduras a personas, unas veces por la mala calidad o deterioro de los cohetes, y otras, por la inexperiencia o gamberrismo de los que los disparan, a pesar del bando publicado por esta Alcaldía en julio de 1954 sobre este mismo asunto, vuelvo a recordar públicamente, que está prohibido en todo el Término Municipal el disparo de cohetes sin la previa licencia de esta Alcaldía, la que sólo se concederá a aquellas personas que por su profesión o habitualidad acrediten su experiencia en el lanzamiento de los mismos, y, precisamente, en sitios alejados de toda aglomeración humana, para evitar vuelvan a repetirse los lamentables accidentes denunciados.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento, advirtiendo que, en vista del caso omiso que se ha hecho de las anteriores órdenes de esta Alcaldía, sancionaré severamente a los infractores de la presente.

Arrecife, 23 de julio de 1956.

LOS REPORTAJES DE HOY

La lengua española agoniza en Filipinas

El inglés se impone en el comercio y en la radio

MANILA.— El hispanismo está herido de muerte en Filipinas, decía hace poco tiempo, «Colum». Desde heroicos baluartes, como el veterano diario «El Debate», se defiende, y se sigue luchando, pero es una batalla desigual, como la que pudiera tener un ejército armado con lanzas y flechas contra una división acorazada.

En los hogares, en las oficinas, en las páginas de la prensa de Manila, en los templos, en los centros docentes, en los cines, cada vez se escucha menos la lengua española.

Las grandes empresas, aun aquellas que pertenecen a industriales y hombres de negocios españoles, prefieren el inglés al castellano, y nos reciben con carteles que dicen «Entrance», o nos despiden, en la puerta de salida con otros que dicen «Exit». En la oficina de información, en la portería del «clerk» nos saludan con «Good Morning», y parece haber olvidado para siempre los «buenos días».

¿Para qué decirles que hay muchas personas que, de nobles, ilustres y tradicionales apellidos peninsulares, que han sustituido su nombre, José, por Joe; Charles, por Carlos; Jake, por Javier, y que consideran más elegante tartamudear el inglés que hablar el español?

Incluso hemos visto en un colegio religioso, regentado por padres españoles, la advertencia «Spaak english», prudentemente colocada en los pasillos, porque es el inglés y no el español lo que quieren los padres de los alumnos.

La batalla de periódicos como «El Debate» no se yo cuántos años podrá

durar. Desde luego puedo decirles que en las condiciones actuales está perdida, porque, si bien los capitales españoles siguen siendo fuertes, ellos prefieren anunciarse en las páginas de los grandes diarios redactados en inglés, a ir, por razones espirituales, que no creen van del brazo de los negocios, a las de los pequeños periódicos de lengua castellana, con un número de lectores cada vez más reducido.

¿Pesimistas? Hay que serlo ante esta realidad, pero no de un modo absoluto. La República de Filipinas, vanguardia de la civilización occidental en Asia es un milagro de España, del genio audaz y quijotesco de la España eterna. Y, porque seguimos creyendo que el espíritu es más fuerte que las divisiones acorazadas, esperamos un nuevo milagro; que vuelvan a hablar el español millones de hombres en estas islas.

BIDONES DE HIERRO

vacios y seminuevos-
tres venas-SE VENDEN
Para informes:Gregorio
Fernández Fuentes,
José Antonio, 52

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109
Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

Suiza tendrá el primer "lacteoducto" del mundo

Para atender al servicio de 16.000 propietarios de vacas

Por primera vez en el mundo va a instalarse un «pipe line», pero no para petróleo, sino para leche. Como creemos que ninguna Academia ha previsto el nombre para una conducción de este género, nosotros lo llamaremos lacteoducto, con lo cual quizá pasaremos al catálogo de autoridades de la lengua por haber inventado una palabra. Naturalmente, el primer país que puede poner en funcionamiento un lacteoducto es Suiza, y, en efecto, han sido los suizos los que han comenzado su construcción.

Los productores de leche del cantón de Valais imaginaron hace tiempo que perdían el tiempo no instalando un lacteoducto desde sus prados a la central lechera.

En efecto, en este cantón hay más de 16 000 propietarios de vacas lecheras que diariamente bajaban sus producciones de leche a la gran central lechera del cantón. Por ello, encomendaron al ingeniero Zimmermann que estudiara el tendido del lacteoducto a través de un gran valle. De momento, el lacteoducto tendrá 1.500 metros de longitud. Su primer trozo ha sido ya tendido, y en él se están efectuando pruebas a diario.

En el caso de que el lacteoducto dé resultados concluyentes, se prolongará hasta una totalidad de 7 000 metros.

La construcción del lacteoducto se ha llevado a cabo con un material llamado «Sym-lan», que es una especie de plástico no corrosible y que se ha revelado como el mejor elemento para un tendido de este tipo. Para que la leche que se envía por la tubería se mantenga fresca, es necesario enviar a diario durante varias veces al día, fuertes corrientes de agua fresca, con lo cual se cumplen dos objetivos: limpiar el tubo y refrescar la leche. Porque, por lo visto, la leche que pasa por un cleoducto a gran velocidad acaba en la salida completamente caliente; ello es necesario evitarlo, por lo cual se pasará agua al cabo del día en cuatro ocasiones. El

(Pasa a séptima página)

FUME "CUMBRE,"

YOYA GOPAR

Trabajos finos en medias de señoras y señoritas. Incrustaciones Perfección y rapidez. Miguel de Unamuno, 8

EN ARRECIFE

se vende un solar en La Vega; otro junto al grupo escolar de los Cuarteles y un tercero, también en Arrecife, lindando con el mar. Informes: don Francisco Spínola, calle Blas Cabrera.

La mortalidad infantil en Arrecife ha...

(Viene de primera página)

traba—segua diciendo— la labor eficaz del mismo en la lucha contra la mortalidad infantil.

En un artículo que publiqué en ANTENA, el 20 de diciembre pasado, demostrábamos cómo esta mortalidad había descendido al 37 por mil, hasta ese momento, cifra que por cierto, se malogró un poco, con los que murieron en ese mes citado, haciéndola subir al 44 por mil; cifra récord en nuestra historia insular, más baja que la media de la provincia que fué de 54.

Repasando estos días la obtenida en este primer semestre del año en curso 1956, vemos que sólo llega al 20.01 por mil (la de Suecia) (En ese mismo semestre de 1955 fué del 31.5 por mil). Si esta cifra no se malogra, lo que no es lógico suponer, llegaremos a batir un nuevo récord y se cumplirá mi vaticinio de aquella ocasión en ANTENA. *Nos acercamos rápidamente al in-

dice de mortalidad infantil de la nación, que marcha en muchos conceptos, a la cabeza de todos: Suecia con sólo un 20 por mil. «Pasamos pues rápidamente y verticalmente de un extremo a otro, de Egipto a Suecia y SOLO SEÑORES EN TRECE AÑOS, de la cola vergonzosa a la cabeza gloriosa. Y esto, es lo que creo, digno de que se conozca por todos, para satisfacción y orgullo de los hijos de este pueblo. Ya no nos volveremos a sonrojar cuando se hable de la mortalidad infantil en Lanzarote y espero que pronto este hecho se reconozca por todos y sea citado como ejemplo. Arrecife, que ha progresado en estos últimos años, en muchos aspectos, puede también sentirse orgullosa en este otro.

Y no resistimos la tentación de daros a conocer las cifras obtenidas en este primer semestre de 1956

cuál, en esos 54 años, se ha reducido en 136 por mil. En Arrecife decíamos era en el decenio 33 al 43 de 150 por mil y en 1956 (primer semestre) el 20 por mil, con una reducción por lo tanto, de 130 por mil. Algunos autores, comentando la baja de la mortalidad infantil de España en este medio siglo, dicen que este descenso vertiginoso ha sido muy elogiosamente comentado por todos los técnicos nacionales y extranjeros, que se han ocupado del estudio de estas cuestiones, exponente de la eficacia de los Servicios de Puericultura de nuestra nación. Pues bien, nosotros, no ya en 54 años, sino en la cifra récord de sólo 13 años, menos de la cuarta parte del tiempo, hemos bajado en esta misma proporción la mortalidad infantil... Creo que ello es muy significativo y ejemplar y merece destacarse ejemplarmente como exponente de nuestro trabajo y preocupación acompañado de un maravilloso resultado.

Y esto, señores, es el mejor servicio (y nuestro mayor orgullo) que nosotros los Médicos y especialmente los Médicos Puericultores de Arrecife, que prácticamente controlamos la casi totalidad de los niños de esta población, hacemos a nuestro querido pueblo, evitando, junto con el dolor paterno, el bochorno de ser exhumado a la vindicta pública, como pueblo atrasado, lastre de nuestra provincia en la lucha contra la mortalidad infantil, para pasar en cambio de lleno a figurar entre los pueblos que por su cultura marchan a la cabeza del progreso y civilización, reflejada como decíamos al principio en el índice de la mortalidad infantil y por lo tanto a contribuir eficazmente a que ésta sea en nuestra provincia, en su día, la cabeza de las restantes de España.

MARCELINO DE PAIZ GARCIA
Puericultor de
Sanidad Nacional

Sucesos en el mundo

Treinta y un viajeros de un autobús ahogados en Pakistán

KARACHI. — Treinta y una personas se ahogaron días pasados al ser desviado de su ruta un autobús de pasajeros por las inundaciones, y caer en un canal. Hay solamente diecisiete supervivientes de las 48 personas que viajaban en el autobús. Según anuncian las autoridades, entre las víctimas hay dos familias que se dirigían a una boda y varios niños. Hasta ahora han sido rescatados 20 cadáveres, y los equipos de salvamento siguen su búsqueda.

Un obrero muerto al hundirse tres pisos en Tarragona

TARRAGONA. — A consecuencia de haber fallado un puntal en el edificio de Relaciones de la primera Ciudad Residencial para Productores que la Obra Sindical construye en esta capital, que cayó sobre un encofrado, se vinieron al suelo tres pisos del edificio desde una altura de 12 metros, arrastrando en la caída a seis obreros. De éstos resultó muerto Antonio García Cugat, de 26 años, casado, natural de Tortosa, y con heridas diversas los otros cinco restantes, que fueron atendidos con toda urgencia. El hecho ocurrió en la pasada semana.

Electro 'Retana'

Siempre las últimas novedades en materiales eléctricos

Lea «ANTENA»

Meses	Nacimientos	Mortalidad menores de 1 año	Idem de 1 a 14 años
Enero	25	0	0
Febrero	14	2	1
Marzo	24	0	0
Abril	44	2	1
Mayo	48	0	0
Junio	40	0	1
TOTALES 195		4	3

Mortalidad infantil, por lo tanto, 20.01 por mil. Mortalidad de 1 a 14 años: 0.27 por mil, ya que esta última, se mide por cada mil habitantes, es decir 3 por los 11.000 habitantes. En España fué en 1900 12 por mil y en 1950 el 1 por mil.

De ello se desprende que de 195 niños que nacieron, solamente se perdieron 4, antes del año y que hubo tres meses sin defunciones de menores de 14 años y cuatro meses en que no se perdió ningún menor de un año y que en total sólo se perdieron siete niños.

Si comparamos ahora la media (sería curioso tener estadísticas anteriores a 1933, aunque... en la memoria, de todos los que tenemos alguna edad, recordamos lo que sucedía antes, con una población,

la mitad que la actual) del decenio 1933 a 1943, para esos mismos 195 nacidos le correspondería 29.25 muertos antes del año y otros tantos de 1 a 14 años, lo que reflejados en el total de los 400 niños que nacen actualmente, supone llegar hoy a la adolescencia unos 386, en vez de 280 de ese decenio, es decir, se ganan unos 106 jóvenes, esperanza del futuro, orgullo y satisfacción de sus padres, cuando no, sostenimiento de su vejez, evitando por otra parte el dolor y la tristeza de esos 106 hogares, al no pasar por la pérdida de esos seres queridos.

De lo que hemos dicho se desprende otra conclusión muy halagüeña: vimos que en España la mortalidad era en 1900 de 186 por mil y en 1954 sólo de 48.1 por mil, con lo

== COSAS DE LA VIDA ==

Hasta en el amor influye la radioactividad

Así lo afirma un profesor sueco

El profesor sueco Rodolfo Sievert, director del Instituto radiofísico de Estocolmo, anuncia un descubrimiento sorprendente, del que presentará en fecha próxima un detallado estudio. Según dicho profesor, el amor no es más que una manifestación de radioactividad. Cada individuo desprende cierta radioactividad natural, más fuerte en el hombre que en la mujer. Tanto la

atracción física como la sentimental no es más que el defecto de una compensación recíproca de las radioactividades debidas, principalmente, a la presencia en el cuerpo humano de cierta sal de potasa. Todo el romanticismo sentimental no es sino una «actuación potásica» y lo demás, termina afirmando el profesor, son zarandajas de gente que no tiene en qué pensar.

Se hizo el sordo pero le dió resultado

PARIS.—“Presse” reproduce de un periódico español, que no cita, una curiosa anécdota de exámenes, que dice sucedió en Barcelona: un alumno, fingiéndose sordo, se provió de un aparato auricular, que undió por sutiles hilos a un micrófono cercano a la boca de un compañero colocado en el fondo de la sala. Obtuvo sobresaliente. El periódico aprueba el comentario de

un profesor español: “Con tal ingeniosidad, el alumno demuestra, mejor que con la respuesta a cualquier lección aprendida de memoria, que está perfectamente capacitado para sobresalir en la vida y en el ejercicio de la abogacía.”

La anécdota de Barcelona ha sido comentadísima —tema de polémica— en los claustros y pasillos de los Liceos o Institutos.

Sombreros con refrigeración

LONDRES.— El tradicional uniforme de los guardias a caballo británicos va a conocer una innovación decisiva: un refrigerador portátil para el enorme gorro de pelo. Un ingenioso inventor ha ideado, en efecto, un pequeño refrigerador que puede ser alojado dentro de estos gorros de pelo,

manteniendo fresca la cabeza del soldado. El Ministerio de la Guerra está muy interesado en este invento y ha procedido a un ensayo de cuatro horas, que ha dado excelente resultado. Cuatro soldados resultaron con el cráneo medio helado, pero todos han resistido al síncope.

'IBERIA'

LÍNEAS AERIAS ESPAÑOLAS

Obsequie a sus familiares y amigos con frutos del país haciendo los envíos, a cualquier parte, por vía aérea.

¡¡ENTREGAS A DOMICILIO EN EL MISMO DIA!!
CONSULTENOS DETALLES EN NUESTRAS OFICINAS.

Avenida del General Franco, 10

Rincón de Human

VENENO

La periodista de Hollywood Elsa Maxwell es temida en los círculos cinematográficos por el desenfado y la intención de sus informaciones y reportajes.

Recientemente le dijeron a Katherine Hepburn: —¿No sabe usted? Elsa Maxwell se ha envenenado.

—¿De qué modo?—preguntó la artista—. ¿Mordiéndose la lengua?

PUNTO DE VISTA

Una niña de corta edad, con su muñeca en brazos, contempla cómo una madre baña a su bebé.

—¿Cuánto tiempo hace que tiene usted el niño?—le pregunta.

—Tres meses.

La niña mira, suspirando, a su muñeca, y dice:

—Pues está muy nuevo.

¿QUIEN MANDA?

Una revista practicó una encuesta entre 500 maridos, dirigiéndoles la siguiente pregunta: ¿Quién manda en su casa?

La encuesta arrojó el siguiente resultado:

305 contestaron: mi mujer.

194 contestaron: mi suegra.

1 contestó: yo.

Practicada una investigación sobre este caso singularísimo, resultó que por error se le había enviado una tarjeta a un viudo

EDITOR INTELIGENTE

El editor de piezas musicales examina una canción que acababa de recibir y dice:

—La letra es idiota y la música ratonera. Vamos a editarla en seguida, que será un éxito.

ENVIDIA

La actriz Jean Simmons ha conseguido de su esposo que le compre una finca en el campo. Una finca de enorme extensión.

Y Jean Simmons dice ahora:

—¡La pobre Grace Kelly! En mi finca caben justamente tres principados de Mónaco.

DORMIR

«Dublín Opinión» ha dado a conocer esta original receta:

«Una eficaz receta contra el insomnio es tratar de recordar las buenas acciones realizadas a lo largo de la vida. Se encontrará tanta dificultad que acabará uno por quedarse dormido de cansancio».

'LA TROPICAL'

La marca de cerveza preferida por el público.

Sencillamente deliciosa

RICA, FRESCA Y ESPUMOSA

SIEMPRE MEJORANDO SU CALIDAD

LEA «ANTENA»